

CAPITANES®



Lizette Clavel...

Se vistió de heroína de los trabajadores de la aviación, pero puso en jaque a las principales empresas del sector. La líder de la Asociación Sindical de Sobrecargos de Aviación negocia con Aeroméxico y Mexicana un acuerdo para evitar más despidos. Pero si se quiere complacerla, alguien tiene que acabar con esta crisis global... o hacer un plan para recortar otros gastos.

LES CAE DEL CIELO

Además de su victoria en la Cámara de Diputados, del PRI sorprendió uno de los métodos de financiar su campaña. El espíritu del profesor **Carlos Hank González** renació en esta temporada a través de las actividades del Grupo Financiero Interacciones, que encabeza su nieto homónimo.

El banco que es parte de este grupo lo conduce **Gerardo Salazar**, mismo que viene prestando dinero desde hace algunos meses al tricolor, lo que pudo servirle en la campaña que condujo **Beatriz Paredes**.

La cifra exacta sólo la conocen en la compañía y en el partido, pero pudieron ser más de 100 millones de pesos, de acuerdo con algunos que vieron los papelitos.

Lo más novedoso quizá no fue el préstamo, sino las garantías que ofreció el PRI a cambio de éste.

Nos dicen que fueron sus prerrogativas futuras, o en términos simples, el dinero que recibirá posteriormente del Instituto Federal Electoral, lo que aparentemente no tiene precedentes.

El esquema se parece al de los préstamos de los estados que bursatilizan las participaciones futuras que recibirán de la Federación.

Entre que son peras o manzanas, parece que los de Interacciones ya se inventaron un nuevo mercado, pues dicen que no están interesados en financiar exclusivamente al tricolor... aunque por ahora hayan hecho la mejor inversión.



Continúa en siguiente hoja

SEGUNDO ROUND

Prepárese para la novela, porque hoy se llevará a cabo la sesión extraordinaria del Consejo de Administración de Pemex.

¿Ya se acordó?... Es aquella a la que convocó la titular de Energía, **Georgina Kessel**, luego de que echaran para atrás la propuesta del director de Pemex, **Jesús Reyes Heróles**, que cambiaba algunos aspectos de la estructura orgánica del corporativo.

La triste expectativa para hoy es que de nueva cuenta le reboten el documento con el que pretende ajustar la operación de la empresa.

Al parecer, el capitán de la petrolera no incorporó las opiniones fundamentales que dieron los cuatro consejeros independientes, **Rogelio Gasca Neri, Flavio Ruiz, Fortunato Álvarez y Héctor Moreira**.

Aquí le dijimos que desde hace décadas, Pemex no tuvo una estructura orgánica bien definida, lo que no permite saber bien a bien quién hace qué dentro del corporativo.

Presumen para hoy una reunión acalorada. Tome nota, la anterior tardó alrededor de cinco horas.

INTERESES QUE INTERESAN

Todavía anda por aquí **Francisco**

González, capitán de BBVA a nivel mundial, así que no vaya a despertarlo usted con este susto.

Resulta que la Suprema Corte de Justicia comenzará a despachar algunos de los famosos amparos de ahorradores que reclaman pagos multimillonarios a los bancos por

intereses acumulados desde la década de los 80.

Para que se dé una idea: un solo asunto de Banamex,

que dirige **Enrique Zorrilla**, trae una sentencia que condena al banco a pagar más de mil 500 millones de pesos.

La Primera Sala de la Corte agendó para hoy siete amparos relacionados con el tema.

Tres son de BBVA-Bancomer contra sentencias adversas de tribunales locales, y cuatro de ahorradores que no lograron su propósito.

Es el famoso tema del "anatocismo al revés".

Es decir, si los bancos deben pagar a los ahorradores intereses sobre intereses, como tienen que hacerlo sus deudores desde 1998, cuando la Corte resolvió que era correcto.

Pero no hay que acelerarse. Todo indica que la Sala negará algunos amparos a los ahorradores, porque aparentemente sus argumentos no dan para estudiar los temas relevantes de fondo.

Los amparos del banco serían devueltos a tribunales inferiores para algunas correcciones técnicas.

El tema llegará al Pleno de la Corte, que decidirá en un plazo que se medirá en meses.

¿Y EL REY-TING?

Es el rey para quienes hacen televisión, pero hoy el rating se ha quedado al garete.

Todo lo causó la salida de **Massimo Corrado** de la dirección de IBOPE, la principal firma de medición de audiencias en México.

Trabajó ahí 12 años, y acaba de

incorporarse al club de asesores de **Ricardo Salinas Pliego**, dueño de TV Azteca.

Y el movimiento desató la desconfianza de **Emilio Azcárraga**, de Televisa, respecto a la confiabilidad de las 2 mil 300 casas en México en que IBOPE tiene instalado el aparato que permite medir el rating.

Alegan que Corrado tenía la información de su ubicación exacta, por lo que pudo haberla filtrado para influir en los resultados en favor de la competencia.

Obvio, un pequeño movimiento en el rating se traduce en dinero para las televisoras.

Ya la empresa de Azcárraga solicitó a IBOPE el cambio total de los hogares muestra, y que el proceso sea auditado por un tercero.

El tema hará todavía mucho ruido.

MALAS CALIFICACIONES

Ya sabe usted que desde hace un par de meses, México es el blanco favorito de las calificadoras de riesgo crediticio.

Pues, Coface, la firma conducida por **Bart Pattyn**, que mide el nivel de riesgo presentado por las empresas de un país en sus transacciones comerciales quería bajarnos de A4 con perspectiva negativa, a B. Es decir, del nivel de Colombia al de Guatemala.

Pero no lo hizo... por lo pronto, aunque avisó que seguirá al pendiente de cómo nos portamos.

Puede ser un aviso de lo que ocurrirá con las que califican el riesgo soberano.

capitanes@reforma.com